

# “ESTÁ VIVA LA LUCHA DE INDEPENDENCIA”

CLAUDIA SHEINBAUM

Al conmemorar en el Zócalo el Bicentenario de la República, la Presidenta llamó a no olvidar los hitos en la historia, pues marcaron el camino para la 4T. / 9



# Zócalo, una ventana al origen de la República

**200 AÑOS COMO FORMA DE GOBIERNO**

**ELEMENTOS DEL EJÉRCITO Y DE LA GUARDIA NACIONAL cambiaron sus uniformes por trajes de la época, para narrar pasajes de 1810**

**POR DAVID VICENTEÑO Y XIMENA MEJÍA**

[nacional@gimm.com.mx](mailto:nacional@gimm.com.mx)

Ante miles de niños de escuelas secundarias del Valle de México, más de mil 135

elementos del Ejército, Fuerza Aérea mexicanos y de la Guardia Nacional convirtieron al Zócalo de la Ciudad de México en un gran libro de historia para la Ceremonia de Conmemoración del Bicentenario de la República.

A través de seis cuadros históricos, los militares y guardias nacionales cambiaron sus uniformes por vestidos de la época, para narrar pasajes de 1810, con la Guerra de Independencia; 1857



y la promulgación de las Leyes de Reforma y la Constitución del 5 de febrero de 1917.

Antes se explicó que el 10 de octubre de 1824 se promulgó la primera Constitución del México Independiente y Guadalupe Victoria asumía como el primer presidente de México, y se adoptaba la República como forma de gobierno.

En medio de la explanada, la presidenta Claudia Sheinbaum celebró que a 200 años “las mujeres llegamos a la Presidencia de la República”.

Resaltó el avance social en México a través de los años de la Nación libre y soberana, que ha permitido una profunda transformación actualmente.

Y destacó que “todavía nos queda camino por andar para seguir disminuyendo la pobreza, erradicarla, disminuir las desigualdades y terminar con la discriminación por origen étnico, por color de piel o por condición social o por género”.

Para la ceremonia, los seis pasajes escénicos realizados por los elementos del Ejército y Guardia Nacional, incluyeron la participación de 100 jinetes con sus caballos, más de 20 personajes históricos y 320 niños voluntarios.

Tras las representaciones, los grupos de música y de baile de la Sedena remataron con *El Sinaloense*, *Flor de Piña de Oaxaca*, *La Feria de San Marcos*, el *Jarabe Tapatio* y finalizar con *México en la Piel*.

Además, se estrenó la pieza musical *Nace una República*, autoría del general Gregorio Espinosa Toledo, y se concluyó el evento con un espectáculo de fuegos artificiales y rayos láser proyectados sobre el Palacio Nacional.



Desde la explanada, la presidenta Claudia Sheinbaum destacó el avance social.

